



Spectacle théâtral

publié le 30/11/2022

Personne ne m'aurait cru, alors je me suis tu - Sam Braun

Le **8 novembre après-midi**, toutes les classes de 3ème de notre collège sont allées à **Aiffres** pour voir un spectacle théâtral tiré des mémoires d'un ancien déporté **Sam Braun**. Le spectacle était destiné à tous les publics mais il n'y avait que quelques personnes âgées et beaucoup d'élèves comme nous.

Le spectacle mettait en scène l'arrestation puis la vie de Sam Braun dans le camp d'Auswitch-Birkenau.

La mise en scène était très simple : on voyait juste à gauche un rocher et à droite une tombe qui représentait le devoir de mémoire. Parfois un accordéoniste et un violoniste entraient pour jouer de la musique klesmer qui est typique de la tradition juive. C'est une musique très mélancolique. Une femme venait parfois sur scène pour crier son désespoir. Nous avons pensé que c'était une allégorie du peuple juif.

C'est un spectacle qui nous a beaucoup touchés. L'acteur qui incarnait Sam Braun a fait le récit de toutes les souffrances morales et physiques qu'il a subies. Sur le rideau de fond de scène, on nous projetait des images historiques des gens dans les camps. Ils ont été traités comme des animaux, des objets. Ces personnes squelettiques ont été humiliées, torturées et ce qu'elles vivaient n'avait aucun sens. Les cris qu'on entendait étaient glaçants.

Cela a été un choc très violent, beaucoup d'entre nous l'ont ressenti physiquement. Comment des hommes peuvent-ils être aussi cruels et faire des choses aussi inhumaines ?

A la fin du spectacle, un enregistrement de Sam Braun a fait couler beaucoup de larmes. Il est mort maintenant mais il a voulu délivrer un message pour les générations futures : il nous a dit de profiter de la vie, que c'était le plus beau des cadeaux. C'était un message très humaniste et généreux. Nous avons été très touchés.

Portfolio

